

# Ya son 50 pacientes que han sido trasladados a otras regiones

A un mes desde que comenzaron estos vuelos, anoche se derivó a otras cuatro personas hasta Santiago.

Ricardo Muñoz Espinoza  
 rmuñoz@estrellanorte.cl

**A** las 20:00 horas de anoche y en la losa de la Base Aérea Cerro Moreno, se inició el embarque de cuatro pacientes Covid-19 al avión Hércules C-130 de la Fuerza Aérea de Chile (FACH). Esta vez, el traslado nuevamente tuvo como destino Santiago.

El primero de estos procedimientos se registró la noche del 22 de junio pasado cuando en esa oportunidad fueron derivados tres pacientes desde el Hospital Carlos Cisternas de Calama a Arica, La Serena y Ovalle.

Un mes después, según las cifras de Gobierno y la red salud, los traslados de pacientes por esta pandemia Covid-19 a otras regiones alcanzan los 50 procedimientos.

Anoche se sumaron otros cuatro que salieron del Hospital Regional hasta la Región Metropolitana, la cual es la que más ha recibido pacientes desde la Región de Antofagasta, totalizando 18.

De estos cuatro pacientes, originalmente dos estaban programados para efectuar el viaje durante la jornada del miércoles, pero



YA SON 50 LOS PACIENTES TRASLADADOS A OTRAS REGIONES, LA MAYORÍA HASTA LA REGIÓN METROPOLITANA.

por la noche presentaron complicaciones de salud y es por ello que debieron esperar hasta ayer.

Previo al traslado, a las 15:00 horas fue el arribo desde Santiago de la aeronave C-130 a Cerro Moreno y con la tripulación del Grupo de Aviación N°10, cuyo personal médico se encontraba desde el

miércoles para evaluar la salud de los pacientes que efectuarían el viaje.

Posteriormente, a las 16:00 personal del SAMU inició el traslado de las cápsulas de aislamiento individual, para así efectuar el arribo horas más tarde.

En el desglose, son 28 los traslados que se han efectuado vía aérea desde

el HRA a otras regiones: Santiago (14), Osorno (6), Valdivia (3), Iquique (2), Arica (1), Los Ángeles (1) y Chillán (1).

En total son 12 los que corresponden a Fach y el resto en avión ambulancia. A ellos se suman los traslados efectuados por desde Calama, 10 desde el Hospital Carlos Cisternas: La

Serena (1), Quilpué (1), Los Ángeles (1), Arica (2), Valdivia (2), Osorno (1) y Santiago (2); el resto son procedimientos efectuados por el Hospital del Cobre.

Dentro de la región también se contabiliza este tipo de operativos: 13 desde el Hospital Carlos Cisternas, la mayoría al Hospital Regional.

**27,4%**

Fue el índice de positividad que alcanzó la región durante la jornada de ayer.

**31,4%**

Alcanza el índice de positividad en la región, en lo que va de este mes.

Así, se cumplió un mes desde que comenzaron los traslados y si bien la situación es un poco más favorable a lo vivido en junio pasado, la ocupación de camas sigue manteniendo un porcentaje bastante alto: ayer estaba en 85,6% según informó el Gobierno Regional, aunque la Sociedad Chilena de Medicina Intensiva (Sochimi) cifró en 92%.

También se contabilizan 268 hospitalizados Covid, de los cuales 80 permanecen en la UCI y 68 con ventilación mecánica, quedando 20 de estos equipos disponibles. ☺